
Gemeinde Roseburg 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Roseburg 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Roseburg am Mittwoch, den 02.06.2021; 
Feuerwehrgerätehaus in Roseburg 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:47 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Kischkat, Hanno  

Gemeindevertreterin 
Langhans, Doris  
Pavel, Friederike  

Gemeindevertreter 
Bodenbach, Nils  
Gröbler, Detlef  
Hahn, Jens  
Hinsch, Haiko  
Horn, Maik  
Jeske, Karl-Heinz  

Schriftführerin 
Kreker, Julia  

Gäste 
Lebert, Jessica  
 
 

Abwesend waren: 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

4)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

5)  Sanierung der Bankette im Wiesenweg 
 
 

 

6)  Beschluss über die Auftragserteilung für den Standortwechsel der Feuerwehrsirene 
 
 

 

7)  Erneuerung des Parkstreifens am Spielplatz 
 
 

 

8)  Beschluss zur Wasserrettung der Freiwilligen Feuerwehr 
 
 

 

9)  Verabschiedung Herr Lübke 
 
 

 

10)  Abwasserpumpen im Mühlenweg 
 
 

 

11)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Kischkat eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen, und die Gemeindevertretung 
beschlussfähig ist.  
 
 
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Frau Pavel erklärt, dass in der Niederschrift der Gemeindevertreter vom 
17.03.2021 unter dem Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ ein anderer Ge-
meindevertreter und nicht sie das Problem mit der kranken Rostkastanie ange-
sprochen hat. 
Des Weiteren liegen keine Einwände gegen die Niederschrift der Gemeindever-
treter vom 17.03.2021 vor. 
 
Herr Kischkat schlägt eine Änderung der Tagesordnung vor.  
Es soll der Tagesordnungspunkt 10 „Abwasserpumpen im Mühlenweg“ hinzuge-
fügt. Zudem wird ein Tagesordnungspunkt für den nicht öffentlichen Teil hinzuge-
fügt. 
Einwände dagegen gibt es nicht.  
  
 
 

  
3) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Kischkat berichtet, dass: 

 die Abnahme des Bahntunnels demnächst erfolgen wird. 

 die trockenen Äste von den Bäumen an der Bahnhofsstraße geschnitten 
wurden. 

 die Umzäunung der Walfläche aufgenommen wurde. Die genauen Meter 
werden noch ausgemessen. 

 am 18. September 2021 eine erneute Müllsammelaktion stattfinden wird. 
Da im März schon eine Müllsammelaktion erfolgte, gab es eine kleine 
Diskussion. Es wurde entschieden, dass vorerst durch Herrn Jeske ein 
Formular ausgefüllt wird, um den Container gebührenfrei zu erhalten. Soll-
te dies erfolgen, dann wird die Gemeinde bei der Müllsammelaktion im 
September teilnehmen. 
 

Zudem informiert Herr Kischkat die Gemeindevertretung über den neuen Bauab-
schnitt des Schulverbandes Büchen. 
 
 
 
 

  



4) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Menzel spricht vor und erklärt, dass über das Thema der Feuerwehrdusche 
in der nächsten Woche gesprochen wird.  
 
 

  
5) Sanierung der Bankette im Wiesenweg 
  

Herr Kischkat berichtet, dass ein Angebot für die Sanierung in Höhe von 8.925,00 
€ vorliegt. Da eventuell mit einer Förderung im Jahr 2022 zu rechnen ist, wird das 
Angebot abgelehnt. 
Zudem fällt die Sanierung aus der Baumaßnahme 2021 und wird nun für 2022 
angesetzt. 
Die Gemeindevertreter einigen sich, vorerst die Sanierung auf Eigenleistung 
durchzuführen. 
 
 
 

  
6) Beschluss über die Auftragserteilung für den Standortwechsel der Feuer-

wehrsirene 
  

Der Bürgermeister Herr Kischkat wird sich für den Wechsel des Standortes der 
Feuerwehrsirene von dem Gebäude der Familie Heitmann auf den 
Gemeindespielplatz an die Firma Hörmann Warnsysteme GmbH wenden, damit 
nach Eingang eines entsprechenden Angebotes der Auftrag erteilt werden kann. 
 
Es besteht die Überlegung, ob eine LED Lampe an der Feuerwehrsirene ange-
bracht wird, die auf den Spielplatz gerichtet ist und diesen zusätzlich beleuchtet.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Roseburg beschließt, dass der Bürgermeister Herr 
Kischkat nach vorheriger Prüfung des Angebotes, der Firma Hörmann Warnsys-
teme GmbH den Auftrag für die Ausführung der Arbeiten erteilen darf. 
Die Kosten für den Standortwechsel werden im 1. Nachtragshaushalt mit 
aufgenommen.  
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
7) Erneuerung des Parkstreifens am Spielplatz 
  

Es wurde diskutiert, ob die Erneuerung durch Eigenleistung oder durch Auftrag 
einer Firma erfolgen soll.  
Zudem soll der Boden abgeschrägt werden, damit das Wasser runterlaufen kann.  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung beschließt, dass der Bau- und Wegeausschuss 2-3 An-



gebote von Firmen für die Erneuerung des Parkstreifens am Spielplatz einholt.  
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
8) Beschluss zur Wasserrettung der Freiwilligen Feuerwehr 
  

Es wurde über den Beschluss zur Wasserrettung der Freiwilligen Feuerwehr dis-
kutiert.  
 
Beschluss  

Die Gemeindevertretung Roseburg beschließt, die gemeindliche Wehr mit der 
Aufgabe der Wasserrettung zu betrauen.   
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
9) Verabschiedung Herr Lübke 
  

Herr Kischkat schlägt vor, Herrn Otto Lübke als Ehrenbürgermeister zu ernennen. 
 
Für die Planung der Veranstaltung wurden Herrn Jeske, Herrn Hinsch und Herrn 
Bodenbach beauftragt.  
 
Zudem wurde über die Personenanzahl diskutiert, damit die Corona Auflagen 
erfüllt werden können.  
 
Geplant ist der 26.06.2021 oder 03.07.2021 im Kuhstall Neu-Güster.    
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung Roseburg beschließt, Herrn Otto Lübke zum Ehrenbür-
germeister zu ernennen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 



  
10) Abwasserpumpen im Mühlenweg 
  

Herrn Kischkat berichtet, dass im Mühlenweg 17 eine Emu Abwasserpumpe ver-
schlissen ist. Diese soll durch eine KSB Abwasserpumpe ausgetauscht werden. 
Die zweite, jedoch noch nicht ganz verschlissene Abwasserpumpe, soll auch 
ausgetauscht werden. Die zweite Abwasserpumpe soll jedoch noch als Reserve 
aufbewahrt werden.  
 
Eine Reparatur ist aufgrund, nicht erwerbbarer Ersatzteile ausgeschlossen. Dem-
nach kann nur noch eine Erneuerung der Abwasserpumpe stattfinden.  
Eine Reparatur würde sich auf ca. 12.000 € belaufen. 
 
Zudem gab es noch die Überlegung, dass einer aus der Gemeindevertretung bei 
der Pumpenziehung dabei ist.   
 
Beschluss  
Die Gemeindevertretung Roseburg beauftragt, den Bürgermeister Herrn Kischkat 
mit der Anschaffung von zwei neuen Abwasserpumpen für den Mühlenweg 17.    
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
11) Verschiedenes 
  

Herr Kischkat erklärt, dass der Jäger die Einzäunung in der Kiesgrube als Bedro-
hung ansieht, da mehrere Wildtiere sich in dem Stacheldrahtzaun verfangen. 
Laut unterer Naturschutzbehörde soll der Stacheldrahtzaun jedoch beibehalten 
werden.  
Herr Hahn wird sich mit dem Veterinärsamt in Verbindung setzten, um zu prüfen, 
ob der Stacheldraht verhältnismäßig und rechtens ist. 
Es wurde auch über den Austausch des Stacheldrahtzaunes diskutiert. 
 
Herr Jeske erklärte, dass noch Wahlhelfer für die Bundestagswahl am 
26.09.2021 fehlen. 
Herr Bodenbach, Herr Gröbler, Frau Langhans, Frau Pavel, Frau Hahn, Herr 
Kischkat erklärten sich als Wahlhelfer für die Bundestagswahl 2021. 
 
Herr Jeske gibt an, dass die Sand Auffangwanne nächste Woche an den Kubota 
eingebaut wird. 
 
Zudem erzählen Herr Jeske und Herr Kischkat, dass zum Thema „Hubbel im Mül-
lerland“ noch kein Antwortschreiben aus Kiel erfolgte. 
 
Herr Hinsch fragte, ob für die Brücke im Mühlenweg ein Angebot vorliegt, da 
eventuell Gefahr im Verzug vorliegt.  
Dies ist nicht der Fall, da ein Fachmann fehlt. 
 



Die nächste Gemeindevertreter-Sitzung wird im August stattfinden. 
 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Hanno Kischkat Julia Kreker 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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